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Verwaltungsrat des Stadtbetriebs Bornheim -AöR- 28.11.2017 

 

  öffentlich  Vorlage Nr. 807/2017-SBB 

    Stand 07.11.2017 

 
Betreff 
 

Antrag des VRM Alexander Schüller vom 31.10.2017 betr. Anschaffung eines 
"Patchmatic-Systems 

 
Beschlussentwurf 
 
Der Verwaltungsrat beauftragt den Vorstand, 

1. zunächst mit der Gemeinde Alfter die Nutzung des Patchmatic-Systems zur Instandhal-

tung von Gemeindestraßen anzubieten und die dazu notwendigen öffentlich-recht-
lichen Vereinbarungen vorzubereiten, 

2. mit der Anschaffung eines Patchmatic-Systems zur Instandhaltung von Straßen wie in 

Vorlage 575/2017-SBB beschrieben und 

3. mit der Schulung einer ausreichenden Zahl von Mitarbeitern zur Bedienung des 
Patchmatic-Systems. 

 
Sachverhalt 
 
Der Antrag des VRM Schüller ist als Anlage beigefügt. 
 
Gemäß § 6 der Betriebssatzung des Stadtbetrieb Bornheim AöR ist die grundsätzliche Ent-
scheidung des Einsatzes eines solchen Geräts keine Entscheidung des Verwaltungsrats.   
 
Allerdings beabsichtigt der Vorstand wie auch im Bericht Baubetrieb dargelegt noch im No-
vember 2017 einen Gesprächstermin mit Vertretern der Gemeinde Alfter zu vereinbaren. Der 
Vorstand sieht im Patchmatic-System ebenfalls eine gute Möglichkeit, die Zusammenarbeit 
zwischen den Bauhöfen auszuweiten. Daher wird dieses Projekt in den Gesprächen auch 
vorranging betrachtet. 
 
Hinsichtlich der steuerlichen Auswirkungen bzw. der Kalkulation der Wirtschaftlichkeit einer 
derartigen Zusammenarbeit, ist das zentrale Thema, ob die gemeinsame Nutzung einer sol-
chen Maschine zur Straßenunterhaltung mit 19 % Umsatzsteuer belegt wird. Dies wird der-
zeit von einem Steuerberater des SBB geprüft. Über das Ergebnis wird der Vorstand in der 
Sitzung berichten. 
 
Insoweit hat der Vorstand keine Bedenken, grundsätzlich im Sinne des Antrages zu be-
schließen. Die vorherige Klärung der steuerlichen Auswirkungen wird jedoch vorangestellt. 
Der Vorstand konzentriert sich hierbei zunächst auf eine mögliche Zusammenarbeit mit der 
Gemeinde Alfter und wird, je nach Ausgang der Prüfung/Gespräche, die Zusammenarbeit 
auch anderen benachbarten Kommunen (bspw. Swisttal) anbieten. 
 
Entsprechende Mittel zur Anschaffung eines Fahrzeuges mit Aufbau hat der Vorstand im 
Wirtschaftsplan 2018 eingestellt. 
 
Anlagen zum Sachverhalt 
 
Antrag 
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